

# Mitteilung

## öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Sportausschuss	03.11.2016

### **Sportland.NRW.-Abend in Rio 2016**

#### **Köln präsentiert sich auch bei den Paralympics als internationale Sportstadt**

Nach den Olympischen Spielen, wo rund ein Viertel aller deutschen Teilnehmer aus Nordrhein Westfalen kamen, wurden nun auch die paralympischen Athletinnen und Athleten in Rio de Janeiro durch die Stadt Köln vor Ort unterstützt.

Beim offiziellen Sportland.NRW-Abend in Rio de Janeiro feierten rund 300 Gäste am Montagabend, 12. September 2016, erfolgreiche Sportlerinnen und Sportler. Das NRW-Sportministerium, der Landessportbund NRW sowie die Städte Düsseldorf und Köln präsentierten sich dort wieder gemeinsam im Deutschen Haus.

Köln hat durch seine Städtepartnerschaft mit Rio de Janeiro und durch die Behindertensportförderung eine besondere Beziehung zu den Paralympischen Spielen 2016. Der Olympiastützpunkt Rheinland, die Sporthochschule Köln, das Deutsche Sport- und Olympiamuseum und viele andere Institutionen prägen die Sportstadt Köln, in der neben vielen Olympia- und Paralympischen Athleten auch mehr als 10.000 Brasilianer zuhause sind. Kölns Behindertensportbeauftragter Klaus Zander, selbst Olympiateilnehmer 1984 in Los Angeles, stellte die Athleten sowie die Behindertensportveranstaltungen in Köln 2017 in den Vordergrund.

Beim Besuch verschiedener Austragungsstätten in Rio zeigten sich die NRW Vertreter nicht nur von den sportlichen Leistungen sehr beeindruckt. Der Sport verbindet weltweit und baut Brücken. Ein Paradebeispiel hierfür ist auch das Kölner Sport- und Bildungsprojekt ‚Mais que uma Bola - Mehr als nur ein Ball‘. Es ermöglicht Jugendlichen der Kölner Heinrich-Böll-Gesamtschule und der von Jorginho gegründeten Fußballschule ‚Bola para Frente‘ in der Partnerstadt Rio durch regelmäßige Austausche Einblicke in eine andere Welt. Die Einrichtung im verarmten Norden von Rio wurde von der Delegation mit Herrn Staatssekretär Bernd Neuendorf mit in das Besuchsprogramm aufgenommen.

Im Kölner Sportjahr 2017 stehen wieder eine Reihe von Großveranstaltungen im Bereich des Paralympischen Sportes auf dem Programm, u.a. das „Bernd Best Turnier“ im Rollstuhlrugby, das „Kick Off Turnier“ im Rollstuhlbasketball, die „Cologne Classics“ in Longerich im Paracycling/ Straße und die Deutsche Meisterschaft im Paracycling auf der Albert-Richter-Bahn 2017.

**Gez. Dr. Klein**